



ARTICULO PERIODÍSTICO

OSDE
ORGANIZACION DE SERVICIOS DIRECTOS EMPRESARIALES

PUNTAL
Villa María

Villa María, Viernes 13 de junio de 2008. Año XI - Edición N° 4.004 Precio de este ejemplar: \$ 1,00. Recargo por envío

Hay 300 millones de dólares en maní tirado y con peligro de perderse



El presidente de Industrias Martín Cubero informó que hay 580 mil toneladas de maní tiradas en los campos que no pueden ser trasladadas a la planta procesadora. La empresa ya suspendió 2.500 empleados y si no se soluciona el conflicto la semana próxima cesanteará una cifra similar. Además hay afectados 2.000 productores que trabajan con la firma que comercializa el 95% de su producción en el exterior.

Martín Cubero, presidente de IMC, advirtió la crítica situación que afronta el sector manicero.

El paro de los transportistas es por tiempo indeterminado	El Gobierno reconoció que tiene "bronca y preocupación"	Las entidades del campo no acuerdan los pasos a seguir	La Policía permitió que pasara la leche en La Laguna
--	--	---	---

Páginas 7-8-9-10-11-12-21

LA INDUSTRIA MANISERA TIENE 300 MILLONES DE DÓLARES EN PRODUCCIÓN TIRADOS EN EL CAMPO

El presidente de Industrias Martín Cubero aseguró que, de prolongarse esta situación, en las próximas semanas, pidió que el Estado intervenga en el conflicto y que se los deje sacar su producción. Aseguró que con esta situación se está beneficiando a Urquía

Por el conflicto del agro, las Industrias Martín Cubero (IMC) tienen tirado en el campo su producción, valuada en 300 millones de dólares aproximadamente. Pero el problema no acaba ahí sino que la firma de capitales mexicanos ya tuvo que suspender a 2.500 empleados y, de no mejorar la situación, el lunes tendrán que cerrar la planta de procesamiento que tiene la empresa en la localidad de Dalmacio Vélez, con lo que ese número ascendería a 5 mil personas. La información fue dada a conocer en la mañana de ayer por Alberto Martín Cubero, presidente de IMC, quien se mostró muy preocupado por la situación que están viviendo y ante la posibilidad de que se agrave el conflicto.

“El maní no es grano, es legumbre”

La producción tiene una sola época en el año que es la adecuada para cosechar entre los meses de mayo y junio, luego el material debe transportarse a

la planta procesadora porque el maní no puede acopiarse por mucho tiempo. “Nosotros empezamos hace poco más de 2 meses a trillar el maní del campo.

Una vez realizado eso, hay que llevar toda la producción a la planta para que se limpie, se procese y se seque”, comentó el empresario mexicano, quien luego explicó que por esos días se encontraban vigentes los cortes de rutas por parte de los productores agropecuarios que impedían el paso de granos con destino a la exportación. “En ese momento nosotros dábamos gracias al Espíritu Santo que el maní no es un grano sino una legumbre, entonces suponíamos que nos iban a dejar pasar, pero nuestros camiones no pasaron, cuando lo prohibido era que los granos llegaran al puerto solamente”, detalló.

Alberto Martín Cubero, continuó explicando que la empresa siguió todos los pasos previstos dentro de la provincia: “Nosotros empezamos a pelear, estuvimos hablando con las autoridades de la provincia, con la gente de la Secretaría de Agricultura, con los del Ministerio de la Producción, explicándoles nuestra situación y siguiendo los pasos correspondientes y, después de 45 días, logramos convencer a uno de los piquetes, el de Río Cuarto, para que nos dejara pasar, al menos a los camiones que teníamos en esa zona”.

El problema se dio porque, en ese mismo momento se produjo el paro de los transportistas, que volvieron a impedir el paso de los camiones y que tuvieron que regresar a los campos y tirar la producción, donde se encuentra hasta hoy.

“10 mil trabajadores en riesgo”

Según comentó el presidente de la firma que comercializa maní a todo el planeta, hoy la empresa posee alrededor de 10 mil personas trabajando, de las cuales ya tuvieron que suspender a casi el 30 por ciento: “Córdoba es, prácticamente la única productora de maní en el país, tenemos 10 mil personas trabajando y si no nos dejan pasar los camiones y si no nos dejan exportar se van a quedar en la calle”, indicó Martín Cubero.

El mexicano comentó que en el intervalo de 7 días que tuvo el paro de los ruralistas, ellos pudieron retirar de los campos alrededor del 40 por ciento del total de su producción, la cual ascendía a unas 800 mil toneladas de maní, y en su mayoría aún está tirada a la espera de una solución urgente.

“La verdad es que no sabemos que hacer porque estamos aprisionados y nadie conoce nuestra situación, por eso tuvimos que salir a hablar. La semana pasada tuvimos que cesantear a 2.500 personas y si seguimos así la semana entrante van a ser 5 mil”, adelantó.

La producción de maní, en Argentina, casi no tiene mercado de consumo interno, según explicó la sub directora de la empresa, Carina Mortara, sólo el 5 por ciento del maní que se produce queda en el país, el resto va dirigido a la exportación “no es posible sustentarse financieramente bajo ningún aspecto en el mercado doméstico. Si el maní no se exporta, la industria y los productores dejarán de existir”, aseguró.

“La verdad es que hemos tenido mucha suerte en que no nos ha llovido como suele llover en esta zona, sino ya nos hubiéramos quedado sin nada de lo que tenemos en el campo, nosotros exportamos todos los años por 500 millones de dólares, hoy hay 300 tirados en el campo”, aseguró Alberto Martín Cubero. “Hoy se habla de la leche, y nosotros estamos de acuerdo, porque tienen el mismo problema que nosotros ya que es una producción que no puede esperar de ninguna forma”, agregó Mortara.

“Nosotros también somos productores”

El presidente de las Industrias Martín Cubero, comentó que le envió una carta a Eduardo Buzzi, cuando estuvo visitando Villa María hace poco tiempo para hacerle saber la situación por la que están pasando: “Es un poco gracioso esto porque nosotros también somos productores e incluso tenemos a otros 2 mil

productores que trabajan con nosotros, pero cuando leyó la carta que le enviamos, dijo que no tenía conocimiento sobre este tema”.

“Estamos metidos en un problema serio en el que el Gobierno se quedó fuera y los productores se quedaron fuera, hoy el problema es de todos los argentinos ¿cómo puede ser que no haya una solución para todo esto?”, se preguntó el empresario manisero y puso el ejemplo de lo que pasó en España: “Cuando los camioneros quisieron cortar las rutas se los llevaron a la cárcel y abrieron las rutas. No se entiende que es lo que quieren aquí”.

“Nosotros estuvimos reunidos hace tiempo con los funcionarios de la provincia hace 12 días y nos sorprendió el nivel de conocimiento que tienen sobre el problema que tenemos, pero nos dijeron que hoy por hoy, lo único que pueden hacer es convocar a las entidades del campo para explicarles nuestros problemas y decirles que el maní también es el campo, pero desde hace 12 días a la fecha, nunca más nos llamaron”, señaló Mortara, quien dijo que siguen esperando alguna comunicación por parte del Estado provincial al respecto.

“Los Municipios se quedaron sin ingresos”

“Tenemos piquetes en Huinca Renancó, Vicuña Mackena, en Helena, Sampacho y en Río Cuarto por un lado, si nos queremos venir por el otro lado tenemos cortes en La Carlota, Chazón, La Laguna, no sabemos por donde venir. A eso ahora se le sumaron los camioneros y donde había un corte ahora hay dos”, explicó el empresario. “Los camioneros nos dicen que si los productores levantan el paro, ellos también lo hacen porque necesitan trabajar, pero nosotros también lo necesitamos, y los productores lo mismo, no hay nadie que no quiera trabajar, la verdad es que no se entiende”.

Cubero comentó que se han estado reuniendo con los intendentes de los pueblos de la región y que la preocupación es generalizada debido a que la producción de maní es muy valiosa en la zona y genera muchísimos puestos de trabajo: “Los Municipios hoy no tienen ingresos: estuvimos en General Cabrera, Hernando, Las Perdices, Ticino y en varios pueblos más y la verdad es que la situación es muy complicada”.

El empresario mexicano comentó que “hoy no es que las empresas estén mal o que no tengan mercado, al contrario el problema es que el mercado actual se va a perder si no se mantiene”, explicó y continuó diciendo que “nosotros hemos trabajado 5 o 6 años en la producción del maní tal cual lo comercializamos hoy.

Nosotros somos los primeros exportadores en el mundo y somos reconocidos por nuestra calidad más que por la cantidad, pero si lo tenemos que tirar al campo estaremos retrocediendo nuevamente, hoy tenemos un prestigio mundial que no podemos perder”, aseguró.

“La situación no se compara en nada con lo del 2001”

La comparación con la crisis que vivió el país en el 2001, es inevitable pero aun así Martín Cubero aseguró que lo que está ocurriendo en la actualidad no paranón con nada de lo ocurrido: “Lo que hay ahora no tiene comparación, aquello era un problema financiero y si bien tuvimos problemas no fueron como estos, aquello fue todo “peleable” y se podía llegar a algún tipo de arreglo, pero ahora eso no pasa porque no sabemos con quien hablar, si vamos a las 4 entidades nos dicen que ellos no cortan y que son los camioneros, cuando vamos a hablar con ellos, nos dicen que les digamos a los productores que levanten el paro para poder trabajar, entonces no sabemos que hacer”, aseguró.

“Nuestros clientes están esperando nuestra mercadería, a ellos no les importa los problemas que tengamos en nuestro país sino que quieren el producto, pasado este tiempo los default de los contratos entran a regir y encima de todo eso en octubre se hace la cosecha en Estados Unidos, un competidor”.

“Con esto benefician a Urquía”

La imposibilidad de mover el maní por las rutas es un intento de los productores para afectar los negocios de Roberto Urquía, propietario de la aceitera General Deheza y uno de los que más tierras cultivadas posee en la provincia y que son destinadas a la exportación.

Consultado por esto, el empresario mexicano comentó que “puede que esto sea así pero ellos tienen que saber que si a nosotros se nos echa a perder la producción se la vamos a terminar vendiendo a Urquía, para que él haga aceite con eso”.

“Con esta actitud no hacen más que beneficiarlo a él”, concluyó.